

DOI: 10.18572/1999-4788-2021-3-19-24

О возможности признания договора дарения незаключенным: вопросы теории и практики



Тарасенко Ольга Александровна,
профессор кафедры предпринимательского и корпоративного права
Московского государственного юридического университета
имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
доктор юридических наук, доцент
olga201175@gmail.com

В фокусе настоящей статьи — критический анализ возможностей признания незаключенным договора дарения. Устанавливается, что Гражданский кодекс РФ, выделяя дарение как самостоятельный вид договора, требует от сторон согласования предмета и модели договора дарения (реальная или консенсуальная), а также его заключения в надлежащей форме. Для договора дарения, носящего реальный характер, дополнительно требуется оформление перехода права собственности от дарителя к одаряемому. Рассматривается договорная практика, выделяются ее отдельные проблемы: «комбинаторность» обеих модификаций договора дарения в одном документе, отсутствие срока исполнения реального договора дарения; частичное исполнение договора дарения — и предлагаются способы их устранения.

Ключевые слова: договор дарения, предмет договора, модель договора, признание договора незаключенным, исполнение договора, срок договора.

On the Possibility of Recognizing a Donation Contract as Non-Concluded: Questions of Theory and Practice

Tarasenko Olga A.
Professor of the Department of Entrepreneurial and Corporate Law
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
LL.D., Associate Professor

The focus of this article is a critical analysis of the possibilities of declaring a donation contract not concluded. It is established that the Civil Code of the Russian Federation, highlighting donation as an independent type of contract, requires the parties to agree on the subject and model of the donation contract (real or consensual), as well as to conclude it in an appropriate form. For a donation agreement of a real nature, it is additionally required to formalize the transfer of ownership from the donor to the donee. The contractual practice is considered, its individual problems are highlighted: “combinatoriality” of both modifications of the donation agreement in one document, the absence of a term for the execution of a real donation agreement; partial fulfillment of the donation agreement and offers ways to eliminate them.

Keywords: donation agreement, subject of the agreement, model of the agreement, recognition of the agreement as not concluded, performance of the agreement, term of the agreement.